

TALLER DE VALIDACION MAPA SOCIAL Y MAPA DE RELACIONES Y CONFLICTOS MUNICIPIO DE CAICEDONIA

En Caicedonia Valle, a 31 de octubre de 2001, siendo la 1:30 de la tarde en las instalaciones de la casa de la cultura, se efectuó la reunión previa convocatoria, con el siguiente

ORDEN DEL DIA

- 1. aproximación a los mapas SOCIAL y RELACIONES Y CONFLICTOS*
- 2. preguntas a los mapas*
- 3. capacitación en el mapa VISION FUTURO, a cargo del Dr. Jorge Hernán Hoyos R.*
- 4. Dónde reposará el trabajo de cartografía?*

La doctora Amparo Peñuela Gaviria, coordinadora de zona, explica a los asistentes la metodología para desarrollar el taller:

Para la aproximación a los mapas se utilizó la metodología de organizar grupos de trabajo, teniendo en la cuenta la cercanía de los barrios, fue así como se conformaron 5 grupos, a saber:

GRUPO 1: Camelia, Lleras, Fundadores

GRUPO 2: valle del Cauca, Gutiérrez y Arango, obrero

GRUPO 3: Kennedy, Ciudadela, Covipo, Esperanza y Limonar

GRUPO 4: Carmen y Américas

GRUPO 5: Carmelitas, María Inmaculada, Recreo, Gerencia y Zúñiga.

Cada grupo se acerca a los mapas y con lápiz anotarán los elementos que consideren falta en cada uno de ellos, teniendo en cuenta que el MAPA SOCIAL, contiene las Organizaciones Comunitarias, de Base y ONG's existentes en el municipio y su radio de acción. Debiendo identificar cuales hacen falta o dejaron de existir. En el mapa de RELACIONES Y CONFLICTOS se indican los conflictos existentes en la comunidad, sitios de hechicería, señalamiento de habitantes de Caicedonia que emigraron al extranjero y en lista separada que se expone al pública se identifican mas de 300 apodos de

personas de todos los estratos socio - económicos, edades y fallecidos o vivos que se han identificado con la colaboración de la comunidad. Los grupos de trabajo deben tener en cuenta la clasificación de tales conflictos, de la siguiente manera:

Comunidad / Comunidad:

- ❖ *Redes - organizaciones*
- ❖ *Linderos*
- ❖ *Interpersonales*
- ❖ *Interpoblacionales*

Comunidad /Estado:

- ❖ *Veedurías*
- ❖ *Predios (catastro)*
- ❖ *Contratación*
- ❖ *Inversiones*
- ❖ *Redes de servicios públicos*

Comunidad / Naturaleza:

- ❖ *Contaminación - quemas - Avalanchas - Residuos*

Comunidad / Capital:

- ❖ *Tierras - créditos.*

Cada grupo se acerca a los mapas, realizan correcciones a lápiz, las que posteriormente se plasmarán por el grupo de cartografía, un asistente plantea a la coordinadora la pregunta del porqué en el mapa social no se pintaron los directorios políticos que de todas maneras realizan labor social, la coordinadora respondió que teniendo en cuenta que el mapa es de la comunidad y para la comunidad, serán los asistentes quienes determinen la necesidad de señalar las sedes políticas en el mapa social aun cuando ya están pintados en el mapa de la infraestructura. Igualmente, la doctora CIELO GALLEGO preguntó a la coordinadora porque el hotel Chamaná no aparece en el mapa social a lo que le respondió que el hotel Chamaná se incluyó en el mapa económico pero que si dicha sociedad anónima realiza una labor social no existe excusa para no incluirlo. Cada grupo deliberó, bajo la orientación de un moderador elegido por

ellos, por espacio de casi noventa minutos. Escogido el relator/expositor, se procedió a escuchar cada uno de los grupos con los siguientes planteamientos:

GRUPO 1: Camelia, Lleras, Fundadores. (Ver Mapa Relaciones y Conflictos).

- ❖ El barrio **Fundadores** presenta conflicto por límites con el barrio GUTIERREZ Y ARANGO pues no existe delimitación oficial del barrio. Tradicionalmente el radio de acción de la JAC de FUNDADORES comprende la carrera 14 hasta el cementerio y calle 13 hasta la central (cra 14) y calle 21.
- ❖ Entre los vecinos se presentan conflictos por linderos.
- ❖ Entre las organizaciones de este barrio se destacan: Junta equina, asociaciones de padres de familia de las escuelas 3 de agosto y Santa Isabel, sede de la cruz roja, junta de acción comunal, sociedad San Vicente de Paul, organizaciones deportivas y recreativas, industrias integradas, policía nacional y grupo de la tercera edad.

Los conflictos Interpersonales en el barrio fundadores se suscitan por:

- ❖ Conflictos de violencia intrafamiliar, maltrato físico y psicológico
- ❖ Conflictos en los inquilinatos por el hacinamiento
- ❖ Conflictos con los jóvenes por problemas de drogadicción.

En los conflictos comunidad / Estado señalan:

- ❖ En la calle 17 cra 19 se adelantan obras de pavimento en una cuadra de la vía al matadero con recursos del departamento por gestión del diputado Giraldo.
- ❖ Se presentan inconvenientes con la falta de mantenimiento de las redes de servicios públicos y deficiencia en las redes de alumbrado público (falta ubicar mas bombillas.)

En los conflictos clasificados como Comunidad / Naturaleza, destacan:

- ❖ Contaminación producida por el tejero Urrea, ubicado en las cercanías a la escuela 3 de agosto.
- ❖ Uso de insecticidas en el vivero departamental

- ❖ *Contaminación producida por agregados y mezclas Cachibí, que pese a estar ubicado en cercanías al barrio la Camelia, alcanza a contaminar el barrio Fundadores.*
- ❖ *La contaminación por olores causada por la micro empresa de almidón de yuca ubicada en el barrio Lleras.*

*Como **conflicto comunidad / capital** señalan nuevamente la existencia de las ladrilleras que provocan mas contaminación que generación de empleo, pues según la señora Deysi de Angarita estas ladrilleras no emplean mas de 50 personas y perjudican con la contaminación a áreas tan grandes como los barrios fundadores y Gutiérrez y Arango.*

Barrio Lleras:

- ❖ *Se destacan dos **conflicto comunidad / estado y comunidad / comunidad**, ocasionado por la falta de escrituras en varios predios del lugar, toda vez que este barrio se formó de invasiones en la antigua vía a Sevilla, los predios que poseen escrituras, la mayoría, no coinciden las medidas.*
- ❖ *Se presenta mal manejo de los escombros, lo que ocasiona tanto un conflicto comunidad / comunidad como comunidad / estado por ser este servicio de recogida de residuos a cargo de la empresa de servicios varios de la localidad.*

Conflicto comunidad / Estado, Comunidad / capital:

- ❖ *Las obras de mejoramiento de acueducto, adelantadas por la sociedad ACUAVALLE ocasionó daños en el pavimento. Lo que constituye un conflicto tanto con el estado como con el capital, toda vez que el servicio público de acueducto es satisfecho por la sociedad anónima ACUAVALLE S.A.*

*En el **barrio Lleras** existe Junta de Acción Comunal, la que actualmente adelanta programas de embellecimiento y capacitación y recreación en asocio con la Casa de la cultura. Agrega el vocero que desafortunadamente en Caicedonia las Juntas de Acción Comunal han adquirido tinte político y muchas*

veces los directivos desplazan a unos y otros por no identificarse con sus ideales. No tienen en cuenta las necesidades de la comunidad y cuando se logran programas del gobierno solo se benefician los adeptos de un grupo político determinado.

GRUPO 2: valle del Cauca, Gutiérrez y Arango, obrero

Como **conflictos comunidad / naturaleza** señalan:

Barrio Valle del Cauca:

- ❖ *Calle 13 cra 11 y 12 contaminación por basuras en el zanjón pueblo nuevo.*
- ❖ *Carrera 14 calle 12 y 13 (parque de las palmas) contaminación por excrementos de los equinos de las carretillas.*

Barrio Gutiérrez y Arango:

- ❖ *En el sector plaza de mercado: calles 12 y 13, cra 15 y 16 y carrera 17 con calle 12 esquina contaminación por basuras y zona de riesgo por inundación, contaminación por ruido y flujo vehicular.*
- ❖ *Calle 13 con cra 16 y 17 es una zona de riesgo por la ubicación de la bomba el Cíncel.*

Barrio Obrero:

- ❖ *En la calle 15 cra 10 y 11 y calle 16 con cra 11 se presenta contaminación por estiércol de animales.*
- ❖ *La calle 18 es zona de riesgo por deslizamiento.*

Conflicto comunidad / estado:

Barrio Valle del Cauca:

- ❖ *Faltan andenes peatonales en la calle 12.*
- ❖ *Vías sin pavimentar en la cra 11 y 12 calle 13 y 14*

- ❖ *Falta alumbrado público en la calle 13 cra 13 hasta cra 9.*

Barrio Gutiérrez y Arango:

- ❖ *Reubicación de la estación de policía por estar ubicada en el medio de la comunidad y el riesgo que se presenta por la situación de orden público en el país.*

Barrio Obrero:

- ❖ *Existe cancha de baloncesto sin terminar en la calle 16B con cra 11.*

Comunidad / Comunidad:

Barrio Valle del Cauca:

- ❖ *Problemas por linderos en la cra 14 y 9 con calles 11 y 14.*
- ❖ *La junta de acción comunal ha proyectado trabajar por los peatones de la calle 12.*

Barrio Gutiérrez y Arango:

- ❖ *Como organización existe el cuerpo de bomberos.*
- ❖ *No hay junta de acción comunal.*
- ❖ *El barrio no está definido por que no se conocen los reales límites del barrio.*

Barrio Obrero:

- ❖ *Carece de junta de acción comunal*
- ❖ *Existe discriminación de parte de otros barrios.*

GRUPO 3: Kennedy, Ciudadela, Covipo, Esperanza y Limonar

Comunidad / comunidad:

Mal entendido entre la juventud y la niñez por diferencias políticas

Existen muchos arrendatarios que no tienen sentido de pertenencia por el barrio.

Comunidad / naturaleza:

- ❖ *Producción de pólvora en áreas aledañas al barrio.*
- ❖ *Quema de carbón*
- ❖ *Botaderos de basuras*
- ❖ *Abundan los perros y caballos dejando desechos orgánicos en las zonas verdes.*
- ❖ *Criadero de cerdos entre la cra 8ª y calles 10 y 11.*
- ❖ *Basuras esparcidas en los alrededores de la cancha.*

Población / capital:

- ❖ *Entre el 10 y 15% de los habitantes del barrio han emigrado a estados Unidos y España.*

Población / Estado:

- ❖ *La obra de la cancha no se terminó porque la comunidad no reclamó ante el contratista incumplido.*
- ❖ *Existe deterioro en las redes de alcantarillado domiciliario y público.*
- ❖ *El estado en la actualidad no adelanta inversiones en el sector.*
- ❖ *Veedurías: Como organización no existe.*
- ❖ *Existen juntas de acción comunal en los barrios Kennedy, Ciudadela sus miembros fueron elegidos recientemente con muchas metas para trabajar.*
- ❖ *Como organizaciones religiosas existen los adoradores nocturnos, la obra vocacional, las escuelas, hogares comunitarios. La casa artesanal no funciona, no desempeña ningún servicio social, lo cumple la filosofía para la cual fue construida y apropiada.*

GRUPO 4: El Carmen y Américas

Plantean como primer punto el conflicto presentado con la variación de los días de cartografía lo que impide una permanencia de todas las entidades interesadas en el proceso.

*Respecto de los **Conflictos**, plantean:*

Barrio el Carmen:

Conflictos comunidad / comunidad:

La junta de acción comunal nunca ha existido, es un área comercial y la comunidad no tiene sentido de pertenencia.

Existen varios lotes que presentan peligro de derrumbamiento de las paredes.

Contaminación por ruido causado por las motos sin exhosto

Proliferación de equipos de perifoneo, ruido en las discotecas, automóviles con sonido a alto volumen.

Conflictos Comunidad / naturaleza:N

En la cra 17 hay problemas de amenazas por inundación y deslizamiento.

Conflictos Comunidad / Estado:

El carro recolector de basuras es conducido con exceso de velocidad.

Los mercados móviles que vienen de otras ciudades se ubican en las calles principales, invadiendo el espacio público los fines de semana.

Respecto del mapa social, expresan que de las 34 instituciones que existen en Caicedonia, 14 están ubicadas en los barrios El CARMEN y las Américas entre ellas:

- ❖ Corporación parque de las heliconias*
- ❖ Fundación agroecológica y cultural Sendero Fresco*
- ❖ Asociación de pensionados y profesores (Cl. 8 Cra 16 y 17)*
- ❖ Asociación de pensionados de la policía Cra 14 y 15*
- ❖ Casa artesanal calle 11 cra 7 y 8*

Como punto final solicitan que el proyecto de cartografía social se dirija a las organizaciones e instituciones que no asistieron al desarrollo del proyecto, pero especialmente a la personería municipal que hizo caso omiso de las convocatorias.

RIESGOS:

Comunidad / comunidad:

Conflicto entre los barrios Gutiérrez y Arango y Fundadores por límites de los barrios.

Existe estigmatización entre las comunidades Ej. El obrero, El Aguila Roja, La Camelia.

Conflicto entre los habitantes del barrio el RECREO por los consumidores de drogas los fines de semana.

Existencia de semovientes en los parques de los barrios.

Comunidad / Capital:

La empresa de gas natural rompe los andenes, daña los hidrantes.

El hospital no ofrece buena atención de urgencias.

Existe conflicto con las IPS porque no ofrecen citas

Los bancos no ofrecen créditos blandos

Existe conflicto con los desplazados que crean hacinamiento e incrementan la inseguridad en la ciudad.

No existe medio radial de comunicación

Múltiples fallas en la facturación de los servicios públicos por parte de Telecom, Acuavalle, básicamente en lo relacionado con el cargo básico que se cobra a pesar que el servicio se encuentre suspendido (cortado)

El servicio al cliente ofrecido por TELECOM es ineficiente.

.

Comunidad / estado:

El sentido de las vías fue cambiado sin consultar el sentir de la comunidad.

La ocupación de las urbanizaciones nuevas ha sido interrumpida por incumplimiento de normas por parte de los urbanizadores.

No existe garantía de derecho a la vida por conflictos de orden público.

Con el Sisben se presenta conflicto porque no todos los que están cubiertos son personas que tengan necesidad de ello.

Hay conflicto con la policía por atención tardía de las denuncias de la comunidad (siempre llegan tarde) y aceptan toda clase de dádivas de la comunidad.

Hay conflictos con los beneficiarios del subsidio del Forec por su cambio de estratificación, lo que incrementa los costos de servicios públicos.

DESLIZAMIENTOS

- Caño Torito: ubicado en la carrera 13 entre calles 13 y 17
- Caño Pueblo Nuevo: en la carrera 11 entre calles 12 y 16
- Caño las Brisas: Urbanización Covipo
- Barrio Lleras: carretera antigua que de Caicedonia conducía a Sevilla.

INUNDACIONES

- *Parte baja del Barrio Zúñiga, Urbanización La Portada y viviendas ubicadas en la rivera de la quebrada Zúñiga.*
- *Sector de la quebrada El Recreo, carrera 17 entre calles 2 y 19.*
- *Barrio La Camelia, cruce de la carretera hacia el Municipio de Sevilla (Quebrada La Camelia)*

RIESGO POR PROCESOS EROSIVOS:

Zúñiga:

Mzna 191:

01-00-0191-0020; 01-00-0191-0019; 01-00-0191-0018; 01-00-0191-0017; 01-00-0191-0016; 01-00-0191-0015; 01-00-0191-0014; 01-00-0191-0013; 01-00-0191-0012; 01-00-0191-0011; 01-00-0191-0001.

Mzna 200:

01-00-0200-0001

Mzna 201:

01-00-0201-0041; 01-00-0201-0040; 01-00-0201-0039; 01-00-0201-0036; 01-00-0201-0037; 01-00-0201-0036; 01-00-0201-0035; 01-00-0201-0002; 01-00-0201-0003; 01-00-0201-0004; 01-00-0201-0005; 01-00-0201-0006; 01-00-0201-0007; 01-00-0201-0001.

Mzna 202:

01-00-0202-0001

Barrio Lleras:

Mzna: 213, 211, 212

Riesgo Por Incendio: Se identifica este riesgo en alto, medio y bajo, por Estaciones de servicio y concentración de comercio que utiliza gas, como restaurantes, cafeterías, igualmente se tomo en cuenta el material de las construcciones aledañas a dichas actividades. (Ver plano No. 14 y 15)

Alto:

Entre calles 6 y 8 y carreras 14 y 15

Entre calles 6 y 7 y carreras 11 y 13

Entre calles 11 y 15 y carreras 15 y 18

Entre calles 17 y 16 y carreras 15 y estación de servicio las Américas.

Medio:

Entre calle 2 y 11 y carreras 16 y 17

Entre calles 9 y 11 y carreras 14 y 17

Entre calles 7 y 8 y carreras 10 y 17

Entre calles 4 y 7 y carreras 10 y 11

Entre calles 3 y 4 y carreras 11 y 17

Entre calles 3 y 8 y carreras 13 y 14.

Entre calles 13 y 17 y carreras 14 y 15

Entre calles 15 y 16 y carreras 14 y 18

Entre calles 16 y 18 y carreras 17 y 18

Bajo:

Dentro de este grado se encuentra el resto del perímetro urbano,

Riesgo Por Inundación: QUEBRADA ZUÑIGA: socavamiento y erosión en las riveras, identificados como vulnerables los siguientes predios del barrio Zúñiga.

• **Zúñiga:**

Mzna 191:

01-00-0191-0020; 01-00-0191-0019; 01-00-0191-0018; 01-00-0191-0017; 01-00-0191-0016; 01-00-0191-0015; 01-00-0191-0014; 01-00-0191-0013; 01-00-0191-0012; 01-00-0191-0011; 01-00-0191-0001.

Mzna 192:

01-00-0192-0001.

Mzna 200:

01-00-0200-0001

Mzna 201:

01-00-0201-0041; 01-00-0201-0040; 01-00-0201-0039; 01-00-0201-0036; 01-00-0201-0037; 01-00-0201-0036; 01-00-0201-0035; 01-00-0201-0002; 01-00-0201-0003; 01-00-0201-0004; 01-00-0201-0005; 01-00-0201-0006; 01-00-0201-0007; 01-00-0201-0001.

Mzna 202:

01-00-0202-0001

RONDAS DE LOS CAÑOS TORITO Y SANJON PUEBLO NUEVO: inundación y erosión en el barrio Obrero.

CAÑO LAS BRISAS: en las riveras existe amenaza inundación, siendo vulnerable el barrio La Ciudadela especialmente en Covipo y la Esperanza.

- **COVIPO:**

Mzna: 168, 166, 161, 167, 194, 162, 170, 235, 234, 233, 232 contaminación hídrica.

QUEBRADA EL RECREO: amenaza por inundación, deslizamiento, contaminación hídrica por el vertimiento de aguas residuales de las viviendas y por arrojar los desechos sólidos a la fuente hídrica. Siendo vulnerables los siguientes predios de la CARRERA 17:

- **CRA 17:**

Mzna: 216, 217, 199, 055, 056, 107, 108, 109, 118, 119

- **CENTRAL DE SACRIFICIO:** La cual presenta contaminación de aguas, contaminación atmosférica, insalubridad, siendo vulnerables los barrios limítrofes (Fundadores y Lleras), la quebrada la Camelia y los barrios ubicados en sus riveras (fundadores, Lleras y la Camelia)

Riesgo Sísmico: Todo el casco urbano del municipio es vulnerable a esta amenaza, ya que por todo el centro cruza una falla geológica “Falla Caicedonia” (una ramificación Melangue o Romeral) (Ver Plano No. 17).

Producción Minera - No existen ladrilleras dentro del perímetro urbano.

VIVIENDAS A REUBICAR POR ENCONTRARSE EN ZONA DE RIESGO

POR INUNDACION LOS SIGUIENTES PREDIOS:

Barrio Zúñiga:

Mzna 201:

01-00-0201-0007, 01-00-0201-0006, 01-00-0201-0005, 01-00-0201-0004, 01-00-0201-0003, 01-00-0201-0011, 01-00-0201-0010, 01-00-0201-0009, 01-00-0201-0008.

Barrio Gutiérrez y Arango:

Mzna 107:

01-00-0107-001

Mzna 199PAR:

01-00-0199PAR-0007, 01-00-0199PAR-0018, 01-00-0199PAR-0005

Mzna 34:

01-00-0034-0020

Mzna 55:

01-00-0055-0010, 01-00-0055-0010, 01-00-0055-0009, 01-00-0055-0008, 01-00-0055-0008, 01-00-0055-0007, 01-00-0055-0006, 01-00-0055-0005, 01-00-0055-0003, 01-00-0055-0002, 01-00-0055-0001

Mzna 56:

01-00-0056-0010, 01-00-0056-0007, 01-00-0056-0006, 01-00-0056-0005, 01-00-0056-0004, 01-00-0056-0003, 01-00-0056-0002, 01-00-0056-0002, 01-00-0056-0001

Mzna 138:

01-00-0138-0007

VALIDACIÓN MAPA SOCIAL

Se pintaron las siguientes organizaciones: (Ver Mapa Social)

COMFAMILIAR

CORPORACION PLENITUD DE VIDA

FUNDACION SUPERAR

DAMAS ROSADAS

COOCENVA

GRUPO TERCERA EDAD (OBRERO)

AMIGOS DEL AHORRO

ASOCIACION COMERCIANTES

ASOCIACION CONSTRUCTORES ASOCONCAI

ASOCIACION DE CARRETILLEROS

ASOCIACION DESARROLLO SOSTENIDO ASOGRANDE

ASOCIACION DE LUSTRABOTAS

ASOCIACION MADRES COMUNITARIAS (camelia, obrero, ciudadela, américas, fundadores)

ASOCIACION DE PELUQUEROS

BOMBEROS VOLUNTARIOS

JAC AMERICAS

CAMELIA

CARMELITAS
FUNDADORES
ISABELA
KENNEDY
LIMONAR
LLERAS
MARIA INMACULADA
OBRERO
SURCO
URBANIZACION CENTINELA
VALLE DEL CAUCA
ZUÑIGA
PENSIONADOS POLICIA
CONGREGACION DE JESUS
CABILDO VERDE
CAMARA JUNIOR
CASA DE LA CULTURA NOG
CENTRO CIVICO HERNANDO ALVAREZ CORREA
CENTRO DESARROLLO COMUNITARIO
CLUB DE CAZA Y PESCA
CLUB DE LEONES
CLUB ROTARIO
FUNDACION MIRA
COOPERATIVA DE CAFICULTORES
COOTRACAICE
CORPORACION PARQUE DE LAS FLORES
CRUZ ROJA
DAMAS GRISES
DEFENSA CIVIL
FONDO DE EMPLEADOS HOSPITAL SANTANDER
FUNDACION UNIVALLE
GRUPO HIPERTENSOS CORAZON CONTENTO
GRUPO TERCERA EDAD
HOGAR INFANTIL LOS PICARINES

*INDUSTRIAS INTEGRADAS
PRO MUJER 2000
RECREACTIVATE
SENDERO FRESCO
VOLUNTARIAS VICENTINAS
DIRECTORIO LLOREDISTA
MIHO
DIRECTORIO NACIANCENISTA
DIRECTORIO LIBERAL OFICIAL*

Con el ánimo de tener mayor reconocimiento de las organizaciones que cumplen trabajo social en el municipio de Caicedonia, en octubre 25 acudimos mediante carta acompañada de plantilla que debía diligenciar cada una de las 43 entidades sociales entre JAC, ORGANIZACIONES COMUNITARIAS Y ONG, obteniendo respuesta de las siguientes:

- 1. CORPORACION PARQUE DE LAS HELICONIAS DE CAICEDONIA, cuyo eslogan en "hacer de Caicedonia un jardín" similar al que encontramos en el PBOT actual, cuenta con junta directiva de 10 miembros bajo la presidencia del Ing. Oscar Ospina Osorio. Su proyecto mas ambicioso consiste en la construcción de un parque temático de la cultura del cultivo de flores exóticas (heliconias) con un costo actual estimado de \$16.000'000.000.oo. en la actualidad se adelanta el estudio de factibilidad de desarrollo, acompañado por la Universidad del Valle, el ministerio de comercio exterior y la CVC.*
- 2. INDUSTRIAS INTEGRADAS TALLERES RURALES DE CAICEDONIA, cooperativa talleres rurales del Valle, un programa de la Federación Nacional de cafeteros para la promoción social entre las mujeres de la zona cafetera y generación de ingreso suplementario en sus hogares, buscando el crecimiento y desarrollo personal. A través de este sistema, en Caicedonia actualmente se genera empleo para 84 personas.*

De este proceso llama la atención el que los empleados se consideran asociados sin vinculación laboral con la empresa y su ingreso es proporcional a la productividad y eficiencia.

Su organización de gobierno cuenta con una administradora, un consejo de administración con 5 miembros, una junta de vigilancia con 6 personas y un comité de educación con 4 miembros, todos ellos desempeñan diferentes labores desde secretaria, operarios, auxiliares, control de calidad e instructora.

3. ASOCIACION DE GRUPOS DE LA 3ª EDAD

SEDE RECUERDOS FELICES cuya junta directiva cuenta con 6 miembros

GRUPO PLENITUD DE VIDA con junta directiva de 7 miembros

GRUPO AMIGOS POR SIEMPRE (barrio Obrero) con junta directiva de 8 miembros.

GRUPO VOLVER A EMPEZAR con junta directiva de 5 miembros.

Las asociaciones anteriores cuentan se encuentran bajo la Coordinación Municipal de la señora MARLENY LOMBANA.

Actualmente adelantan proyectos en:

danzas con 20 beneficiarios

teatro con 15 beneficiarios

estudiantina 20 beneficiarios

manualidades 50 beneficiarios

pintura en tela 40 beneficiarios

cerámica 30 beneficiarios

- 4. COOPERATIVA DE CAFICULTORES DE CAICEDONIA** *creada en octubre 23 de 1963 actualmente cuenta con una junta directiva de 17 miembros distribuidos en Junta de vigilancia y consejo de administración. Por la crisis cafetera que actualmente enfrenta el municipio de Caicedonia, la cooperativa está mas dedicada a la recuperación de cartera que a prestar los servicios completos a sus asociados. Se escuchan versiones de buena fuente que indican que esta cooperativa entrará el próximo año en liquidación.*

5. *ASOCIACION DE MADRES COMUNITARIAS* bajo la dirección del Instituto Colombiano de Bienestar Familiar, está dividido en sub asociaciones, así:
ASOCIACION FUNDADORES Y LLERAS (madres comunitarias) cuenta con junta directiva de 5 miembros y 23 asociadas.
ASOCIACION LAS AMERICAS con una dirección de 7 miembros con 16 asociadas en el grupo de madres comunitarias familiares y 7 en madres comunitarias Fami.
ASOCIACION LA CAMELIA: cuya junta directiva está conformada por 7 miembros cuenta con 6 asociadas como madres comunitarias familiares y 9 como madres comunitarias fami.
ASOCIACION OBRERO Y CIUDADELA: con junta directiva de 7 miembros y 23 asociadas.

6. *ASOCIACION DE CARRETILLEROS* con solo 3 asociados que a su vez constituyen la junta directiva.

7. *BENEMERITO CUERPO DE BOMBEROS VOLUNTARIOS* cuenta con junta directiva de 6 miembros. Actualmente adelantan los siguientes proyectos:
Asesoría en planes de emergencia al sector educativo
Labor social con 35 estudiantes de los grados 10 y 11.
Asesoría en plan de emergencias empresariales.
Como proyectos futuros plantean:
Cultura de la prevención
Convocatoria y fortalecimiento al servicio voluntario en el cuerpo de bomberos de Caicedonia.
Dotación de implementos de protección personal a los bomberos.

8. *GRUPO DE HIPERTENSOS CORAZON CONTENTO*: han detectado en el área urbana de Caicedonia la necesidad de atender al 50% de la población que aseguran se volvió hipertensa a raíz de la situación vivida con el terremoto de enero de 1999 y la incursión guerrillera vivida 6 meses después. Cuenta con junta directiva de 9 personas y atiende sin recursos y

mediante la realización de ejercicios dirigidos 3 veces a la semana a una población aproximada de 120 personas. Como proyecto futuro buscan la construcción de la sede propia. Proyecto que han estimado tendrán costo aproximado de \$60'000.000.oo.

9. *CRUZ ROJA COLOMBIANA - Unidad Operativa municipal Caicedonia. Con junta directiva de 10 personas, como proyecto futuro presentan el de capacitarse como organismo de protección de derechos humanos.*

10. *FUNDACION UNIVERSIDAD DEL VALLE: con junta de 20 miembros y actualmente adelantan el proyecto como OG de la pavimentación de la urbanización La Isabela.*

11. *ASOCIACION PRO MUJER 2000 cuenta con una directiva de 5 personas y su objetivo es buscar el mejor estar de las madres cabeza de hogar. Buscar la creación de una granja integral, huerta casera y casa para la educación de la mujer.*

12. *DEFENSA CIVIL COLOMBIANA: cuenta con directiva de 12 miembros. Como proyecto actual dicen que tramitan con el FOREC recursos por \$1.750.000.oo para capacitar en prevención y atención de desastres a los nuevos habitantes de Guyanas, ciprés, Isabela, la camelia y las ceibas. Como proyecto futuro presenten la capacitación en desastres, consecución de vehículo de rescate, consecución de implementos de búsqueda y rescate.*

13. *CENTRO DE DESARROLLO COMUNITARIO: dedicado a la capacitación de madres comunitarias y madres cabeza de familia. Cuenta con junta directiva de 9 personas, no presentan proyectos actuales y futuros.*

14. *CLUB ROTARIO: posee una junta directiva de 5 miembros. Como proyectos actuales señalan: restaurantes escolares en 7 escuelas urbanas y 4 escuelas rurales, fundación María Jesús Giraldo que atiende a jóvenes de 6 a 12 años en el hogar de paso, viviendas de interés social en la etapa 2 la*

Esperanza. A futuro plantean la implementación y complementación de los programas anteriores.

15. JUNTA DE ACCION COMUNAL BARRIO LA CAMELIA: cuenta con 8 miembros en la junta directiva y tiene conformados varios comités, así: comité de Conciliadores, comité de trabajo, comité de educación, comité de deportes, comité de salud.

Dentro de los proyectos a futuro se encuentran:

Continuación de la pavimentación

Construcción del polideportivo

Construcción de la capilla

Construcción escuela complementaria

Construcción muro de contención

Construcción parque infantil

16. JUNTA DE ACCION COMUNAL BARRIO EL SURCO: con junta directiva de 5 miembros expresan no tener proyectos actuales o futuros pero señalan necesidades: falta salón comunal, juegos infantiles y mas espacio para la realización de deportes.

17. JUNTA DE ACCION COMUNAL BARRIO LOS FUNDADORES: con junta directiva de 5 principales y 3 suplentes, su presidente no habita en el sector. Tiene conformados varios comités: conciliador, deportes, salud, empresario, mujer y juventud, tercera edad y acción social. No plantean proyectos actuales o futuros.

18. JUNTA DE ACCION COMUNAL BARRIO KENNEDY: con una directiva de 12 miembros entre comités y delegados. Como proyectos actuales presentan: el aguinaldo navideño, dotación centro comunal y olimpiadas deportivas interbarrios. A futuro expresan la panadería comunitaria, capacitación en huertas caseras, centro de internet, pavimentación de la calle 8 bis entre cra 14 y 15, ornamentación del parque de la solidaridad y taller de modistería.

19. JUNTA DE ACCION COMUNAL BARRIO LLERAS: con 8 miembros, no señalan proyectos.

APODOS DE USO FRECUENTE EN CAICEDONIA VALLE

En el taller de validación del mapa de relaciones y conflictos se presentó ante la comunidad un listado de 377 apodos con sus correspondientes nombres naturales, sorprendió la reacción de algunos de los asistentes quienes recomendaron de manera enérgica no publicar la recopilación realizada pues seríamos sometidos incluso a procesos de tutela. Por acuerdo con las personas que protestaron, nos abstenemos de incluir aquí el listado. No obstante, llamó nuestra atención el uso frecuente de los apodos que conllevan a la pérdida de la propia identidad incluso hasta llegar la comunidad a olvidarse de los nombres propios, en esta situación se identifican 39 de los ciudadanos, los que a pesar de la búsqueda de información no logramos obtener sus nombres.

Sitios de hechicería:

OFELIA	CRA 19 (ESCUELA 3 DE AGOSTO)
JUAN CARLOS	CL. 18 # 16-47
MARINA	BARRIO OBRERO FRENTE PUERTA ESTADIO
MANUEL VILLADA	FRENTE AL COMANDO DE POLICIA
GUILLERMINA	CL. 15 CRA 16 Y 17 CL. 13 FRENTE A DEFENSA CIVIL
ASUNCION	CALLE 15 carrera 13
LOLA	CALLE 10 CRA 11
MARINA	CARRERA 12 # 10-41
RUBIELA	CRA 16 # 15-60
DONNY	CRA 17 CALLES 16 -17
DENNIS	CALLE 16 CRA 18 Y 19
MILENA	CRA 8 CALLES 13 Y 12
SENIDIA	CALLE 14 CRA. 18 Y 19
ARLEY MARTINEZ	CRA. 10 ^a

BERNARDO

CRA.10 CALLE 16

Personas que residen en el exterior:

LILIANA SEPÚLVEDA	ALEMANIA	(Atrás de la Escuela Valle)
MARIA EUGENIA PINEDA	ESPAÑA	(Portada)
ADRIANA VALENCIA	ESPAÑA	(Atrás de la Escuela Valle)
AUDONIAS TORRES	ESPAÑA	(Calle 18 Cra. 17 y 18)
FREDDY VANEGAS	ISRAEL	Bomba estadio
BERNARDO ZAPATA	ESPAÑA	(cra !/ cl: !)
JULIA ROSA PEREZ	ESPAÑA	CL. 15 # 15-39
NARDELLY CARMONA	ALEMANIA	CRA 17 CL. 16
MARINO CANO	LONDRES	CRA 17 CL. 14
MARTA LIDA MEDINA	ESPAÑA	CRA 15 CL. 15
NASLY MEJIA, Y FAMILIA	LONDRES	CL. 17 CRA 18 Y 19
RUBEN GIRALDO	USA	BOMBONERA
NELLY LOPEZ	LONDRES	CL. 14 CRA 17 Y 18
LORENA ZAPATA	LONDRES	CL. 14 CRA 17 Y 18
JEREMIAS	ISRAEL	CL. 14 CRA 17 Y 18
ALEXANDER DIAZ	LONDRES	CL. 14 CRA 17 Y 18
ROCIO MORENO	USA	CRA 16 CL. 12
JULIJA PERDOMO	USA	CRA 16 CL. 12
ENERIETH SANCHEZ	ESPAÑA	CARMELITAS
ERIALETH SANCHEZ	ESPAÑA	CARMELITAS
PEDRO SANCHEZ	ESPAÑA	CARMELITAS
JHON FANOR TORO S.	ESPAÑA	CARMELITAS
JOHANA TORO SANCHEZ	ESPAÑA	CARMELITAS
PAULA SANCHEZ S.	ESPAÑA	CARMELITAS
LIBANIEL CUARTAS	USA	CRA 14 # 8-47
AMERICA MEJIA	USA	HNA CIELO MEJIA
ESTER SOL MEJIA	USA	HNA CIELO MEJIA
GLORIA MEJIA	SUIZA	HNA CIELO MEJIA
JORGE HUMBERTO POSADA	USA	(FAMILIA VINAGRES)

De la alcaldía se fueron:

MILENA QUINTERO	USA
JHON ANTONIO LOPEZ	USA
PAULINA Y JUAN CARLOS DUQUE	ESPAÑA
FERNANDO BARRAGAN	ESPAÑA
ALIRIO GUTIERREZ	ESPAÑA
YOLANDA MERCHA	USA
MARIANA RIVAS	USA
TERESA ARENAS	USA
HOLANDA RIVAS	USA
MARIO CARDENAS	CANADA

Sitios en Caicedonia antes de la conformación barrial

BOLA DE NIEVE O LA PISTA	CRA 12 CL. 9
LA PUERTA DEL SOL	CL. 9 Cra 10
LAS 3 COPAS	CL. 9 CRA 11
AGUILA ROJA	CRA 18 CALLE 17
BALAJU	CARRERA 10
3 ESQUIÑAS	CARRERA 10
LAS VEGAS	CRA 14 CL. 9
LA BOMBONERA	CALLE 11 CRA 13 Y 14
EL CARANGAL	CARMELITAS
LOS KIOSCOS	FRENTA AL PARQUE PALMAS

Faltan algunas instituciones, muchas son de hecho pero no están legalmente constituidas.

Falta ubicar los grupos políticos (directorios) que desarrollan una labor social.

En Zúñiga sólo está la junta de acción comunal.

A nivel de CAICEDONIA, expresan que falta se constituyan grupos juveniles, instituciones que defiendan los derechos de los animales

Las organizaciones cívicas tienen mucha incidencia pero faltan organizaciones comunitarias que desarrollen su labor de manera diferente (sin política partidistas)

Falta la conformación de organizaciones de mujeres.

No existe en el municipio una ONG que defienda los derechos humanos.

No existe pastoral social.

Se encuentran conformadas JAC en los barrios El Surco, El Recreo, Nuevo Horizonte. Los Sauces se encuentra adelantando lo necesario para conformar su JAC. Se destaca que las JAC se han tomado como medios para hacer política.

En las asociaciones falta compromiso de los asociados para con la comunidad, en la juventud existe apatía para ingresar a las organizaciones.

La tramitomanía y la falta de apoyo del estado son 2 limitantes para el desarrollo de las organizaciones comunitarias. La impunidad y la inoperancia de la justicia son frenos para la participación ciudadana.

Menores trabajadores en Valle del Cauca, Gutiérrez y Arango, Obrero

- En general en los 3 barrios se presentan niños en Ventas ambulantes de dulces, comestibles, rifas, especialmente en el sector de la Galería, la 14, la 10 y el sector de la variante.*
- Algunos niños trabajan en droguerías, tiendas, supermercados.*
- Se observan niños trabajando en los expendios de gasolina como en la bomba y talleres de mecánica ubicados alrededor de la gasolinera del sector.*

- *En los barrios obrero y valle del cauca se emplean los menores en la manipulación de pólvora.*
- *En los barrios obrero y valle del cauca varios niños manipulan las basuras y se desempeñan como recicladores.*
- *Existen menores que se emplean como empleados domésticos o simplemente están obligados a colaborar en las labores de sus padres sin remuneración alguna (explotación del menor trabajador)*
- *En el sector de la galería, la catorce y el barrio obrero desde la calle 13 hasta la calle 16 por la carrera 10 se observan menores trabajadores sexuales.*
- *En los barrios obrero y valle del cauca muchos menores son utilizados para el expendio de drogas (jíbaros) y varios de ellos se han convertido en consumidores.*

Desafortunadamente, esta problemática se está extendiendo a todo el municipio debido especialmente a la poca formación de los padres para educar a sus hijos y por el maltrato intrafamiliar que se presenta.

*En el punto de capacitación en el **MAPA VISION FUTURO**, el doctor Jorge Hernán Hoyos R: disculpa la no asistencia del señor Guillermo Santamaría Díaz que se encuentra en la ciudad de Bogotá. Pero procede a explicar que teniendo en cuenta la radiografía realizada con los cinco (5) mapas realizados, mapas que tienen que ver con el presente (conflicto social) del territorio, donde solo miramos la parte urbana aun cuando hubiera sido muy interesante haber conocido la cartografía de la parte rural de un municipio que básicamente la economía se mueve a través de la comercialización de los productos del campo. Pide la palabra la señora Amparo Rojas y expresa que en reunión del consejo de gobierno se planteó lo interesante del proyecto y se dijo de la posibilidad que la Unión Temporal presente proyectos ante las entidades extranjeras o nacionales para obtener recursos que se inviertan en la cartografía de lo rural.*

*Continúa el doctor Hoyos expresando que el **MAPA FUTURO** es la realidad local, visto como serie de interrelaciones que ocasionan problemas, lo que hemos visto hasta ahora es lo negativo, pero lo volveremos positivo a través de la mirada hacia los estudios y las obras a construir que evitarán que el problema se siga presentando, se trata de hacer un mapa de sueños pero que a la vez sea un mapa posible. Se debe tener en cuenta que las comunidades cada vez piden más obras de infraestructura pero socialmente esas comunidades funcionan menos, hasta ahora el mapa social muestra que vamos es hacia atrás. El mapa de futuro debe pintar el futuro posible preferiblemente a diez años, cómo será este municipio dentro de 10 años con todo lo que hemos descubierto hasta ahora.*

Lo que la UT ha hecho hasta ahora es lograr que la gente haga un estudio de su realidad local, pero sin perder que los mapas son útiles no sólo para las generaciones actuales sino para las futuras. Es por ello que en el último punto del orden del día se plantea que digan donde reposará la copia que le entregaremos a la comunidad para que sigan haciendo cartografía, que este trabajo se pueda actualizar siquiera una vez al año.

Piden la palabra las señoras Deysi de Angarita, Amparo Rojas, Gloria Inés López y solicitan que este punto se pueda desarrollar en la próxima reunión.

Se da por terminado el taller siendo las 6:15 de la tarde.

TALLER DE VALIDACIÓN MAPA FUTURO MUNICIPIO DE CAICEDONIA

En la casa de la cultura Nacienceno Orozco Gallego a 8 de noviembre de 2001, siendo la 1:30 de la tarde y previa convocatoria por el sistema de perifoneo realizado durante 2 horas: una el día 7 de noviembre en la tarde y la otra en la mañana del 8 de noviembre, en razón que no se poseían recursos para el pago del servicio de mensajería, se reunieron los convocados con el siguiente :

ORDEN DEL DIA:

- 1. Puesta en común mapa futuro*
- 2. Pregúntele al mapa futuro*
- 3. Exposiciones por grupos*
- 4. La comunidad decide donde reposará el trabajo de Cartografía Social.*

"Una ciudad dentro de un gran parque" (Ver Mapa Visión Futuro).

La coordinadora de zona explica a los asistentes que el grupo de cartografía ha incluido en el mapa de futuro las obras que como prioritarias están contenidas en el PBOT y coinciden con los aspectos señalados como conflictos por los participantes, tales obras de infraestructura son:

❖ CAÑO TORITO, ZANJON PUEBLO NUEVO Y CAÑO LAS BRISAS:

contienen un potencial paisajístico, estos caños serán utilizados como pulmón y zonas de recreación pasiva dentro de la ciudad, equilibrando y armonizando de esta manera el área construida con zonas verdes.

Caño Torito, Zanjón Pueblo Nuevo: Conformado por los siguientes predios:
Mza 138, Mzna 91

Caño las Brisas: Conformado por los siguientes predios. Mzna 65, Mzna 154:

❖ **QUEBRADA EL RECREO:**

Es un recurso natural de gran interés paisajístico, es además un potencial para la recreación activa y/o pasiva.

Conformado por los siguientes predios: Mzna107: Mzna 108: Mzna 109: Mzna 055: Mzna199: Mzna 216:

❖ **QUEBRADA LA CAMELIA**

Esta quebrada sirve de limite natural al perímetro urbano, siendo un recurso natural e histórico del mismo, igualmente la ronda de dicha quebrada conforma el Recorrido Ecológico “Quebrada la Camelia”. Mzna 199.

❖ **RECORRIDO ECOLÓGICO ENTRE LAS CALLES 2 Y 14 DESDE LA CARRERA 17 HASTA EL LÍMITE CON LA VEREDA EL BRILLANTE:**

Este tramo posee bosques y contiene las quebradas Camelia y el Recreo, contienen gran potencial paisajístico y ecológico, allí se encuentra el parque recreacional El Carmen, y el Club de Pesca. Mzna 002: Mzna 003: Mzna 004: Mzna 005: Mzna 034: Mzna 035: Mzna 054: Mzna 055: Mzna 057: Mzna 056: Mzna 106, Mzna 107:Mzna 108: Mzna 105: Mzna 109 A: Mzna 216

❖ **QUEBRADA ZUÑIGA:**

Identificado con los siguientes predios. Mzna 192: Mzna 202: Mzna 173: Mzna 183: Mzna 201.

Así, la población de más bajos recursos ha tenido que ocupar zonas de ladera inestable, susceptible a problemas de deslizamiento, inundación o pantanos tanto en áreas urbanas como rurales.

Se han identificado las áreas urbanas que presentan cierto grado de riesgo para la localización de los asentamientos humanos por amenazas y riesgos naturales o por condiciones de insalubridad.

El Municipio dará prioridad dentro de los programas de vivienda de interés social que desarrolle, a la reubicación de las familias ubicadas en zonas de alto riesgo:

Reubicación de las estaciones de gasolina que ofrecen riesgo por incendio para la comunidad de Caicedonia.

IDENTIFICACION, SEÑALAMIENTO Y DELIMITACION INFRAESTRUCTURA PARA VIAS Y TRANSPORTE

VIA URBANA ESPECIAL PAISAJISTICA:

Se localiza paralela al recorrido ecológico proyectado; corresponde a la carrera 17 desde la calle 20 hasta la calle 2 en sentido norte sur. Habilitada para tráfico liviano, teniendo preferencia por peatón, su diseño estará sujeto al estudio de sus características, como las visuales del paisaje, el ser parte de la zona de protección de la Quebrada el Recreo para darle un buen manejo aprovechando su potencial en coordinación con el plan del recorrido ecológico.

VIA ESPECIAL DE CICLOVIA:

Corresponde a la calle 12 ó Av. Valle del Cauca atravesando el municipio de oriente a occidente esta vía se interconecta con el polideportivo La Ciudadela con el recorrido ecológico. Se caracteriza por la alta fluencia de peatones y bicicletas teniendo por tensión los terminales, la plaza de mercado, el parque "Gutiérrez Arango", la escuela Valle del Cauca, el parque para actividades temporales y la zona protección ambiental (Caño Torito y Zanjón Pueblo Nuevo) posteriormente rematar en el recorrido ecológico.

Habilitada para tráfico mixto liviano con tratamiento especial para ciclovía cuyo diseño estará sujeto al plan parcial de la calle 12 y coordinado con la Secretaria de Transito y Transporte y la Oficina de Planeación Municipal.

VIA ESPECIAL DE PASEO:

Caracterizada por la interconexión de zonas verdes, recreativas y educativas con gran confluencia peatonal y de bicicletas, corresponden a proyectos específicos de circulación peatonal –vehicular con tratamiento paisajístico y de diseño especial que le confieren el carácter de paseo urbano.

dentro del perímetro urbano se consideran las siguientes:

- *La calle 5 desde la carrera 17 hasta la carrera 8.*
- *La carrera 13 desde la calle 2 hasta la calle 14.*
- *La carrera 8 desde la calle 5 hasta la calle 13.*

ACUEDUCTO: ACUAVALLE

El trazado de la red urbana de acueducto se realiza de manera perpendicular al tubo madre hacia el sur y hacia el norte del casco urbano.

RED MATRIZ:

*La distribución del tubo madre de la red de acueducto parte de la planta de tratamiento municipal, ubicado al occidente del municipio continua en línea recta con un diámetro de 14 pulgadas en **asbesto cemento** y hacia el oriente del caso urbano, hasta encontrarse con la calle 10 y carrera 16, continua el recorrido por la calle 10 con un diámetro de 10 pulgadas en **asbesto cemento** hasta la carrera 13 a partir de este punto cambia de diámetro a 8 pulgadas en **asbesto cemento** hasta la carrera 10, en este punto cambia a un diámetro 4 pulgadas en PVC hasta encontrarse con la carrera 9 donde termina el tubo madre de conducción, a partir de este se realiza la distribución hacia el sur y hacia el norte de las redes secundarias hacia cada vivienda en tubería PVC de 3 pulgadas de diámetro.*

La empresa prestadora del servicio de acueducto en el municipio ACUAVALLE presenta los siguientes proyectos en la zona urbana:

- *Rehabilitación del antiguo acueducto ubicado en el Club de Caza y Pesca.*

- *Reposición de redes con un diámetro de tres (3) pulgadas en los siguientes tramos:*

- *Calle 7 entre carreras 9-15*
- *Calle 9 entre carreras 13-16*
- *Carrera 14 entre calles 12-5*
- *Carrera 15 entre calles 10-5*
- *Calle 8 entre carreras 10-16*
- *Carrera 16 entre calles 15-17*
- *Calle 6 entre carreras 13-16*
- *Carrera 11 entre calles 6-10*
- *Calle 16 entre carreras 14-18*
- *Calle 11 entre carreras 13-14*
- *Calle 9 entre carreras 9-10*
- *Calle 12 entre carreras 9-12*
- *Calle 15 entre carreras 17-18*
- *Carrera 18 entre calles 16-18*
- *Calle 15 entre carreras 14-16*
- *Calle 14 entre carreras 14-16*
- *Carrera 15 entre calles 14-16*

ALCANTARILLADO: ESP

El municipio es el prestador de este servicio y tiene y presenta los siguientes proyectos para la zona urbana:

Reposición del sistema de alcantarillado de las principales vías del área urbana del municipio, como son:

- *La carrera 15 entre calles 2 y 18*
- *La carrera 16 entre calles 1 y 19*
- *La calle 5 a la 16 entre carreras 15 y 18*
- *La calle 17 entre carreras 10 y 12*
- *Las carreras 10 y 12*
- *La carrera 8 entre calles 11 y 12*

el cual arrojó como resultado la Construcción de dos plantas de tratamiento para el tratamiento de las aguas residuales de la cabecera municipal:

- *Para la Vertiente de la quebrada La Camelia se ha destinado un lote en la vereda Montegrande identificado con el número predial 00-00-0001-0406-000.*
- *Para la Vertiente de la quebrada Zúñiga se ha destinado un lote en la vereda Montegrande identificado con el número predial 00-00-0001-0176-000*
- *Construcción de unos colectores para reforzar los existentes y fortalecer las plantas de tratamiento*

Tres colectores que tiene como fin la planta de tratamiento de la quebrada Zúñiga:

- *Colector Zúñiga: Paralelo a la quebrada Zúñiga iniciando su recorrido en la vía que conduce a Barragán y terminado en la planta.*
- *Colector Centenario: Paralelo al caño Centenario.*
- *Colector Pueblo Nuevo: Paralelo al caño Pueblo Nuevo.*

Igualmente proyecta la construcción de otro colector catalogado como el Emisor final La Camelia siendo la prolongación del colector de La Camelia y el colector El Estadio y teniendo como final la planta de tratamiento de la quebrada La Camelia,

La C.V.C. tiene diferentes proyectos para realizar dentro del municipio como la construcción de sistemas de tratamiento de aguas residuales en la zona rural, reconstrucción del alcantarillado de la vereda Barragán, reparación del alcantarillado y construcción de tanques sépticos para la descontaminación de la Quebrada La Camelia, reparación descoles finales del alcantarillado la Camelia y reparación canalización del Caño Centenario.

El municipio dentro del programa de inversiones a corto plazo tiene varios proyectos como son la rehabilitación del sistema individual de excretas letrinas por baterías sanitarias en el sector urbano, canalización de los caños Las Brisas, Torito, Zanjón Centenario, Pueblo Nuevo y de las Quebradas El Recreo, La camelia y Zúñiga, cambio de letrinas por baterías en la zona rural, adquisición de predios para plantas de tratamiento de aguas residuales en el sector rural, construcción de pozos sépticos en Las Carmelitas, mantenimiento de alcantarillados rurales, evacuación aguas lluvias en sectores de inundación, adecuación alcantarillados cocinas campesinas y recuperación del acueducto antiguo.

De acuerdo a la dinámica de crecimiento poblacional en especial en las zonas donde se va a densificar y los predios a urbanizar se deben elaborar los planes maestros de servicios públicos domiciliarios de acuerdo a lo dispuesto por la ley.

EQUIPAMIENTO COLECTIVO:

Plaza de mercado *la reubicación de la terminal de transporte intermunicipal.*

Planta de sacrificio: *ubicada en calle 17bis con carrera 19 continuo al coliseo equino Parra Giraldo, la cual fue absorbida por el perímetro urbano. En el corto plazo la CVC. Tiene proyectado la construcción de una planta de tratamiento para la descontaminación de las aguas residuales del matadero, adecuaciones internas y sistema séptico. reubicación del matadero en la zona industrial*

Cementerio: *Ubicado en la calle 18 continuo a la cárcel, y su lote de ampliación se encuentra en la Mzna 119B*

Terminal de transporte: *Se tiene proyectado realizarlo en la Calle 13 entre Carreras 13 y 14 donde se realiza la feria mensual pecuaria, ya que esta feria se trasladará al Parque Agroindustrial.*

- *Proyectar como vía principal articuladora transversal del municipio la vía la alambrada - parque agro-industrial - variante casco urbano - Barragán*
- *Proyectar la doble calzada Caicedonia cruce Sevilla, Cuba, La Estación y Caicedonia Barragán.*
- *Construir una variante que pase por la parte norte del municipio en la vereda Montegrande para el tráfico pesado, generando una comunicación directa con el parque agro-industrial*
- *Proyección de la vía Caicedonia - la Uribe-Buenaventura.*
- *Adecuación y mejoramiento de la vía Barragán-Armenia.*
- *Adecuación de la vía Barragán Calarcá.*
 - *Canalización y recuperación de aguas residuales en la zona urbana.*
 - *Contratación Plan maestro de Alcantarillado. (6 Meses)*

La comunidad presente como futuro en la cultura las siguientes propuestas: Escuela de Ballet y Danzas. Proyecto que puede realizarse a corto plazo en uno de los salones de la casa de la cultura adaptada para tal fin y con la contratación de un profesor egresado de la escuela de ballet de Cali.

Organizar una escuela de Pintura de la casa de la cultura cuyos profesores posean trayectoria y formación en este arte.

Adecuación de la casa de la cultura en el área de conservatorio de música y entrenamientos de la banda con la adaptación necesaria para que no se produzca contaminación por ruido.

Sistematización de las bibliotecas públicas escolares, universitarias.

Renovación del fondo bibliotecario de las bibliotecas de Caicedonia.

Reubicar en local adecuado la biblioteca municipal.

Reactivar el parador del libro ubicado en el parque el Carmen para que la lectura de periódicos por parte de niños y adultos se convierta en costumbre.

Organizar una microempresa para la encuadernación y restauración de libros y documentos para venta de servicios a la comunidad, generando ingresos para el sostenimiento de la biblioteca.

Organización del archivo histórico de Caicedonia.

Recuperación de los sitios históricos de Caicedonia como Estación Caicedonia declarado monumento nacional con una casa de la colonización antioqueña.

En el aspecto ecológico se persigue la recuperación de las zonas verdes, parque de las Palmas y adecuación de jardines exteriores de las residencias.

Lograr que la Universidad del Valle, en convenio con el municipio dicte un Diplomado de Jardinería.

Acto seguido los veinticinco (25) asistentes realizaron el reconocimiento al mapa futuro y procedieron a realizar correcciones y adiciones que piden sean tomadas como exposiciones por grupos, toda vez que por la poca asistencia hay barrios sin representación, solicitan además se tomen como tales las siguientes:

Atrás de la iglesia de San Judas la señora Deysil de Angarita propone pintar la creación de un centro para la recuperación de los drogadictos y alcohólicos.

El señor Libardo Avila propone la reactivación de la casa del artesano en la ciudadela.

La señora Cielo Mejía solicita se pinte la recuperación paisajística de los alrededores del colegio Bolivariano, labor que adelantarán los alumnos de los grados 10 y 11 de agropecuarias del colegio.

El señor Fernando Domínguez expone sobre la necesidad de reactivar la agroindustria en Caicedonia, aprovechando la existencia del parque que se encuentra subutilizado. Los demás asistentes aprovechan para sugerir el aprovechamiento de los solares con cultivo de plantas medicinales. La señora Cielo Gallego comparte el proyecto que tiene la administración municipal consistente en el cultivo de champiñones en los solares de las casas.

Respecto del proyecto de ampliación del cementerio, la señora Cielo Mejía comparte con la concurrencia el proyecto de plan de vivienda que se ubicará al lado del cementerio y explica sobre los riesgos para los pobladores por la presencia de la bacteria cadaveritis que ataca principalmente a habitantes de menor edad. Sobre la reubicación de las bombas de gasolina dice no estar de acuerdo porque claramente se ve que esa es una forma como la administración municipal perjudicará sólo a unos cuantos, porque sabe del proyecto de estación de gasolina de Cotracaice frente al parque de las palmas, la interpela el director de Planeación (Fernando Domínguez) y le dice que ese proyecto no fue aprobado por la administración municipal. Y no es lógico pretender que las bombas de gasolina salgan del casco urbano cuando en las grandes ciudades se ven en todos los sectores.

El señor Guillermo Santamaría plantea que la comunidad debe mirar opciones acordes con la infraestructura y no es necesario plantear opciones que están acordes solo con los POT porque la ley 388 define una estrategia a 9 años pero no quiere decir que no permita reformas al PBOT porque esas son las condiciones previas para cualquier propuesta, bien sea del orden departamental municipal o nacional, si uno plantea una propuesta contraria a esa tiene que reformular etapas, de esa manera es. Pero ningún plan se establece rígidamente. Porque las condiciones se pueden cambiar incluso cada 2 años. Como nosotros no participamos creemos que los que planifican son los administradores, pero ellos planifican es de acuerdo a su visión y no a la visión que existe por parte de la comunidad. Uno tiene que ganarse los espacios para hacer que

la planificación sea acorde a la realidad de los pueblos, las administraciones son pasajeras. Esa es la congruencia con la Ley 152 (de planificación). Para construir el mapa del futuro es necesario tener ínter relación con los otros mapas, por ejemplo lo que se plantea en la ecología debe tener relación con el mapa de la ecología, lo que se plantea en lo económico, igualmente debe relacionarse con el mapa que allá pintamos.

Pasa como con los conflictos, si no actuamos sobre ellos el conflicto va a ser mas. En el componente social vimos los tipos de organizaciones y que desarrollan cada una de ellas, no hay interrelación entre cada una de ellas y cuando convocamos a que unamos pensamientos cada uno cree que es un regalo y cada una llama un grupo de actores y lo que hacen las organizaciones es salirse de su dinámica, estamos por el mejor estar de una comunidad y las organizaciones somos parte de facilitadores y nos volvemos indispensables.

No unir maneras de pensar, segmentar esos pensamientos es una manera de discriminación. El legislador contempla componentes por tipo de vulnerabilidad, como en el caso de las comunidades indígenas. A pesar que les hacen reconocimientos los consideraron salvajes, igual sucede con los negros, a pesar que en 1993 se les hacen reconocimientos de tierra y autoridad no se les consideran autoridades territoriales, esa es la manera de legislar.

Siempre creemos que las soluciones de futuro están en la infraestructura, todos creen que una tecnología resuelve las cosas, es el caso que todos en el norte del valle están convencidos que las famosas PTAR porque ya pagaron los estudios y ya están los diseños. Uno puede prever opciones de conflicto que surgen a partir de que le monten una tecnología. Eso sucede con los famosos colectores que están proyectados en el municipio de Caicedonia, el diseño del sistema de alcantarillado es mixto (agua lluvia y agua residual) pero van a construir la planta de tratamiento de agua residual. La preocupación no es que la PTAR no sirva sino que la gente tenga mas información sobre esa obra, su tecnología, que tengan el conocimiento de la obra para que las obras sean operantes. Hay que tener también cultura de pago, operar una planta de tratamiento con tecnología química tiene un costo anual aproximado de 200 millones. Pregunten en la universidad cual es el sistema apropiado para operar esas plantas.

Desafortunadamente nuestros gobiernos no saben que un Plan de ordenamiento Territorial es para ordenar un territorio, es el caso de las líneas de paramento que existen en los municipios, todo el mundo las viola. Hay que ver activos para definir patrimonio histórico de la comunidad, que tiene cada municipio para poder ofrecer ecoturísticamente: gastronomía, fiestas. La sociedad vallecaucana es la sociedad mas arrodillada que he conocido, al problema del narcotráfico por ejemplo. En este punto diserta sobre el ahorro en las comunidades y como una comunidad fuertemente organizada puede manejar sistemas de crédito que ayuden a las comunidades participantes. Diserta además sobre el mono cultivo y el mono pensamiento de los pueblos. Cuenta porque municipios como Caicedonia siendo cultivar de café cayó en la crisis sin ver oportunidad de transportar a Europa otras variedades de café como el gourmet, sin ver que los cafés de buenos saberes tienen mejor mercado afuera.

Se refiere a la necesidad de reevaluar los solares y llama la atención sobre el proyecto de la administración municipal de siembra de champiñones.

Dice que la educación debe homogeneizarse, que sea educación integral, no formal. Crear un sistema de manejo de las artes con cobertura a otros escenarios en los barrios como casetas comunales, centros comunales. Crear distintas formas de asociarse para generar materia prima y estar muy activos en la comercialización.

Dentro de todo este proceso debe existir una responsabilidad social, formar niños y jóvenes para el cambio.

Invita al grupo a pensar en propuestas de tipo económico. y surgen:

- 1. en el Parque agroindustrial la ubicación de plantas para derivados de café, yuca, naranja pensando en la temporalidad con lugares para depósito y transformación.*
- 2. Cultivo de plantas medicinales en los solares para producción de aromáticas*
- 3. La creación de un parque artesanal para producir elementos tan solicitados como tacos de billar.*
- 4. En lo ecológico la arborización de zonas verdes con tipos de arboles nativos, el cultivo de hortalizas y plantas medicinales.*

Guillermo plantea que para desarrollar este tipo de actividades es necesaria la Formación de organizaciones, una administración, asociarse para la comercialización y producción, fortalecer organizaciones con diversidad productiva y es mas fácil el

éxito de un proceso colectivo. Pueden consultar ante Artesanías de Colombia que apoyando talleres de diseño en Cundinamarca, Boyacá y Nariño han logrado agregarle valor al papel reciclado mezclándolo con piña, zanahoria y repollo. Invita a consultar la página WWW.EUROPA.EU.Int y WWW.OTRABOLSADEVALORES.MX (asesoría técnica, insumos, semillas. Ingresar por el buscador GOOGLE a LUIS LOPEZ LLERA y GUSTAVO ESTEVA - Diccionario del desarrollo.

Finalmente, la coordinadora explica que el grupo de las 25 personas que participaran de la capacitación en proyectos, como se dijo desde la etapa de la sensibilización, serán seleccionados por permanencia, compromiso, participación y liderazgo.

Siendo las 6:00 de la tarde se terminó el taller.

